

## **A LA MEMORIA DE LOS CAIDOS EN EL MOVIMIENTO 23 DE SEPTIEMBRE.**

**Hoy se cumplen 44 años de aquella madrugada del 23 de septiembre de 1965 en que un grupo de activistas, asaltan el cuartel militar en Ciudad Madera en el Estado de Chihuahua.**

**El Grupo Popular Guerrillero, así se llamaba esta organización de lucha armada formada principalmente por profesores rurales, campesinos y estudiantes desde 1964, y estaba dirigido por el profesor Arturo Gámiz García, su hermano Emilio, el dr Pablo Gómez, Pablo Alvarado, Antonio Scobell, Oscar Sandoval Salinas, Miguel Quiñones Pedroza, Rafael Martínez Valdivia, profesor rural, y Salomón Gaytán, campesino de Dolores, Madera.**

**Muchos de ellos habían pertenecido a las juventudes del partido comunistas mexicano y socialistas; después de activar en diversas luchas estudiantiles, campesinas y movimientos del Estado de Chihuahua, cuyo gobiernos priístas represores de todo movimiento social y de toda inconformidad ciudadana.**

**Los gobernadores Borunda y Praxedes Giner Duran de los más odiados por el pueblo, explotadores de los raramuris, y de su pueblo, al igual que el saliente gobernador Bours Castelo**

**El asalto al cuartel Madera, un cuartel de 120 soldados del ejército mexicano; fue la primera acción revolucionaria de un grupo insurgente, que se atrevió a desafiar el poder despótico burgués y su oligarquía financiera, después de la lucha guerrillera del morelense Rubén Jaramillo.**

**Se narra que esa madrugada llovía torrencialmente y que de los 30 hombres que la conformaban solo 13 llegaron al encuentro con su destino y muchos otros combatientes que intentaron tomar como dijo Carlos Marx con respecto a la toma de la Comuna de París por el movimiento revolucionario francés "Tomaron por Asalto el Cielo".**

**La mayoría de ellos cayó en combate, los sobrevivientes fueron protegidos en su huida por la población; pero su grandeza de muerte renació a la vida eterna de la memoria histórica de lucha del pueblo mexicano.**

**Los sobrevivientes que no llegaron a la cita con su destino esa madrugada en Madera, continuaron la movilización guerrillera rebautizando la organización como Grupo Guerrillero del Pueblo Aruro Gámiz, que fue comandado por Oscar González Eguiarte. Este grupo se mantuvo varios años, hasta que después de la masacre del 2 de octubre del 68 tras atacar un aserradero "El Salto de Villegas" fueron perseguidos ferozmente por miles de soldados peinando la sierra; Oscar González Eguiarte con algunos de sus compañeros logro salir del cerco y llegó tras semanas de estar huyendo, al pueblo de Rosario Tezopaco Sonora, donde fueron capturados y les dieron muerte.**

**Cabe destacar que la familia Gámiz García, fueron activistas consecuentes; dos de sus hermanas María Dolores y Amalia Gámiz García fueron integrantes del grupo guerrillero Brigada Obrera, que fueron encarceladas y liberadas posteriormente por un comando guerrillero de los Hermanos Campaña Lopez que secuestro al consul yanqui en Guadalajara. Jacobo Gámiz Garcia el hermano menor, fue detenido se encuentra desaparecido, a través del período de guerra sucia.**

**En conmemoración a este movimiento, la Liga Comunista 23 de septiembre, reincorporo la fecha a su lucha.**

**A manera de reflexión de una u otra forma el capitalismo continúa su voragine contra el patrimonio de los pueblos, su soberanía nacional y el saqueo y explotación de la clase trabajadora.**

**Estamos inmersos en este sistema capitalista a vivir las más dolorosas tragedias humanas, don la raíz de todo, es la apropiación y concentración de la riqueza en unas cuantas manos, (oligarquía y trasnacionales) que por acción de gobiernos corruptos y entreguistas los utilizan para el bienestar de una sola clase social, los de arriba, los ricos, en**

**su diversión para hacer dinero y poder y lo que quieran; por lo tanto la organización y unidad de los de abajo, la sociedad civil y los trabajadores, seremos capaces de cambiar el estado de cosas en la medida en que unidos y organizados avancemos en un solo paso. Ya lo demostramos, solo falta que los sostengamos.**

**Los sucesos como el de la guardería A, B, C, no lo podemos ver como hechos aislados, tiene su lógica en el poder neoliberal; como decía el compañeros de Angeles en Lucha, no podemos seguir organizándonos después de que nos arrinconan y nos quitan a nuestros seres queridos, nuestro trabajo, nuestro pan, y pretenden quitarnos nuestro decoro, nuestra dignidad y que los muertos los tengamos que poner siempre nosotros.**

**¡ YA BASTA!.**

**Por eso es importante rescatar nuestra historia y este 23 de septiembre forma parte de nosotros. por la LIBERTAD, DEMOCRACIA Y JUSTICIA.**

**Dr Raúl Jardón Treviño.**

**La Otra Campaña.**